

Las muchas vidas del nuevo libro de Jose Murugarren



BOOM DE CENAS Y COMIDAS DE EMPRESA



Osasuna cadete, subcampeón en Cabanillas

DÁO **17**

DIARIO DE NAVARRA

PAMPLONA, **SÁBADO** 9 DE DICIEMBRE DE 2023

www.diariodenavarra.es

AÑO CXX. N.º 39.961. PRECIO 2 EUROS



Robos violentos, bandas, peleas y agresiones sexuales amenazan el ocio nocturno

Policías uniformados y de paisano trabajan sobre el terreno en Navarra



Porteros de discotecas denuncian que no se usan **detectores** de metales

PÁG. **12-13**

Nadia Calviño presidirá el Banco Europeo de Inversiones

Sánchez debe sustituir a la vicepresidenta económica de un Gobierno formado hace apenas tres semanas

PÁG. 2-3









De izquierda a derecha, Virginia León, Noelia Marín, Amaia López y Noemí Amatria, embarazadas de distintos municipios de Tierra Estella, a la espera de dar a luz.

Un viaje de una hora desde Tierra Estella para dar a luz

• Mujeres embarazadas cuentan su inquietud por el cierre de partos en el García Orcoyen y tener que ir a Pamplona o Tudela PÁG. 24-25

NACIONAL 2 INTERNACIONAL 4 ECONOMÍA 6 OPINIÓN 9 NAVARRA 12 PAMPLONA 20 DEPORTES 46
CLASIFICADOS 54
ESQUELAS 62

FARMACIAS 68
LOTERÍAS 70



HOY
GRATIS
PÓSTERES
OFICIAL DE
C.A. OSASUNA
MASCULINO Y
FEMENINO

28 Sábado, 9 de diciembre de 2023
DIARIO DE NAVARRA

IGLESIA DIOCESANA

Matrimonios de toda la Diócesis participan en el Retiro de proyecto de amor conyugal

La nueva edición será del 15 al 17 de diciembre en el centro de espiritualidad de Javier

ALFREDO URZAINQUI

Pamplona

Del 15 al 17 de diciembre se ofrecerá un Retiro de proyecto de amor conyugal en Javier. Un retiro que tendrá como objetivo adentrarse en la verdad del matrimonio, según San Juan Pablo II y descubrir la alegría del amor según el Papa Francisco. Se entrará el viernes 15 a las 18:00 y se saldrá el domingo 17 a las 17:30. El precio por matrimonio es de 300 euros., con alojamiento, pensión completa y gastos del retiro. El precio para niños es de 95 euros. Son decenas y decenas de matrimonios los que ya han hecho este retiro tienedo una fuerte experiencia de Dios que ha reforzado y sanado su matrimonio. Así lo atestiguan muchos testimonios.

¿Qué es?

Es un proyecto impulsado por la

Virgen María que tiene sus comienzos en agosto de 2002. Proyecto Amor Conyugal es un método para matrimonios que se ha hecho diocesano en Málaga y se está extendiendo por multitud de diócesis por España, con la supervisión de los párrocos respectivos y los delegados de pastoral familiar y los obispos de cada diócesis.

Está basado en las catequesis de San Juan Pablo II sobre el amor humano y consiste en trabajar sobre tres pilares (fe, formación y vida) para recuperar el plan de Dios para el matrimonio y la familia, el que inició desde la creación del hombre-mujer, y que tiene como objetivo la santidad. Esta recuperación debe realizarse de dentro a fuera, es decir, primero colaborar con el Espíritu Santo para que moldee la relación conyugal, para después compartirlo y ayudar a otros matrimonios y familias. Por eso este proyecto tiene espíritu misionero.

Es por tanto un itinerario permanente de fe, formación y vida, específico para matrimonios. Un proyecto ambicioso, que el Pontificio Consejo para la Familia, considera necesario. Este itinerario se construye y experimenta con las catequesis del Amor Humano de San Juan Pablo II. Muchos matrimonios han salvado su relación o la han asentado gracias a este método. Para más información basta con consultar a la delegación diocesana de familia situada en el Seminario de Pamplona.



EL ANUNCIO ES EN EL ESPIRITU SANTO

Queridos hermanos y hermanas:

EMOS visto en las catequesis anteriores tres características del anuncio del Evangelio: es alegría, para todos y para hoy. En esta ocasión, reflexionamos sobre un último aspecto: el protagonista del anuncio es el Espíritu Santo. Sin el Espíritu Santo el celo apostólico sería vano, se convertiría en algo sólo nuestro y no daría verdadero fruto. La Iglesia no se anuncia a sí misma, sino que anuncia una gracia, un don, precisamente el "Don de Dios", con mayúsculas, que es su mismo Espíritu.

El Espíritu Santo suscita la misión con creatividad v sencillez; dos notas distintivas que estamos llamados a vivir también nosotros. En primer lugar, creatividad pastoral, para anunciar a Jesús en toda circunstancia y buscar siempre nuevos caminos evangelizadores que vayan al encuentro de los hombres y mujeres de nuestro tiempo. Y también sencillez, para que, iluminados por el Espíritu Santo, sepamos volver a las fuentes del primer anuncio v transmitir lo esencial de nuestra fe, con frescura y entusiasmo.

Don Francisco Pérez se despedirá de la Diócesis de Pamplona y de Tudela

ALFREDO URZAINQUI

Pamplon

Quien ha sido hasta el pasado 9 de Noviembre, durante 16 años, Arzobispo de Pamplona y Obispo de Tudela y actual Administrador Apostólico, Mons. Don Francisco Pérez se despedirá de la Diócesis de Pamplona y de la Diócesis de Tudela. En este segundo caso el próximo 30 de Diciembre a las 11 de la Mañana don Francisco Pérez presidirá una Eucaristía en la S.I. Catedral de Tudela para que todos los cristianos de la Diócesis de Tudela puedan despedirse y agradecer su ministerio episco-

pal. Así mismo el 13 de Enero día en el que Don Francisco cumple 77 años, presidirá una Misa solemne en la S.I. Catedral de Pamplona a las 11 de la mañana para que también los cristianos que así lo deseen puedan despedirse y agradecer a Dios el don del ministerio Apostólico confiado durante 16 años a la persona de Don Francisco Pérez y así agradecerle su labor y sus desvelos. En ambos casos Don Francisco estará rodeado de su presbiterio diocesanoy del clero regular que ha compartido en estos años la misión de pastorear la Diócesis de Pamplo-



PREPARAR EL CAMINO DEL SEÑOR

Domingo II de Adviento (B)

REPARAR el camino del Señor». Con estas palabras, pronunciadas por el profeta Isaías, y recogidas en el evangelio de este domingo se nos invita a la conversión para acoger al Señor que viene.

Para nuestra preparación la liturgia de estos días nos ofrece como referencia lo que el pueblo de Israel hizo para acoger la llegada del Mesías. Del mismo modo que en el primer milenio antes de Cristo el pueblo judío se dispuso para recibir al Mesías, así nosotros debemos prepararnos para acoger su segunda venida, su retorno glorioso cuando vuelva para llevar a plenitud su rei-

LA BUENA NOTICIA

José Antonio Goñi

no. Tres personajes bíblicos nos estimularán en nuestra preparación: Isaías, Juan Bautista y María, que irán apareciendo progresivamente según avanza el Adviento. Ellos jugaron un papel esencial en la primera venida del Mesías. Isaías fue el profeta que con más fuerza anunció a Israel la llegada del Ungido de Dios, apremiando al pueblo a prepararse para ese acontecimiento. Juan Bautista fue el precursor, el último de los profetas, que predicó la conversión del corazón para la llegada inmediata de Cristo. Y María fue

quien acogió en sus entrañas al Hijo de Dios encarnado, dando a luz al Salvador del mundo.

Hoy en el evangelio será Juan Bautista quien nos llame a la conversión para enderezar los senderos y que el Señor pueda llegar a nuestras vidas. Juan predicaba un bautismo de conversión para el perdón de los pecados, anunciando la llegada del Mesías. Nosotros, que escuchamos su mensaje dos mil años después, podemos igualmente examinar nuestras vidas para expurgar aquellos sentimientos y modos de proceder torcidos que son necesarios enderezar: egoísmo, malos deseos, envidia, ira, habladurías, críticas... De este modo quitaremos obstáculos para que el camino del Señor hasta nosotros sea lo más recto posible.

Se reanudan las convivencias para Monaguillos

El próximo finde semana 16 y 17 de diciembre y organizado por el secretariado de pastoral vocacional se celebrará en el Seminario Conciliar de Pamplona un encuentro de monaguillos a partir de 3º de Primaria. El precio del encuentro será de 10 euros. Para más información y reservas, llamar al teléfono 948 29 10 00.